



さらに主体的な 2 学期にしよう！

～ 1・2 年生が三田中を支える～

校長 渡邊 常次

猛暑の長い夏休みが終わり、2 学期がスタートしました。始業式で皆さんの元気な顔を見ることができて良かったです。夏休み中、1 学期の反省から勉強を努力した人、部活動を頑張った人、2 つを両立させて上手に取り組んだ人など、一人一人が充実した夏休みを過ごしたことと思います。家族と過ごす時間も普段よりも多くとれて、家族とのコミュニケーションも深まったことでしょう。夏休みの様々な体験をこれからの学校生活に生かしてほしいと思います。

3 年生は、進路を決める大切な学期です。将来の自分を見据えながら、家族の人や担任の先生と相談しながらしっかり進路を決めましょう。自分の人生ですから最終的に決定するのは、自分自身です。そのためには、たくさんの情報を集め、高校の説明会や文化祭にも積極的に足を運ぶことが大切です。3 年生の一人一人が、納得いく自分の進路に進むことができることを祈っています。まだ、時間はあります。焦らず、自分を信じて、頑張ってください。

2 学期は、3 年生が生徒会や専門委員会を引退することで、1、2 年生が、学校の中心的存在になっていきます。特に、2 年生の存在と役割は、とても重要です。夏休みの部活動は、すでに 2 年生が中心になって行われました。ほとんどの部活で部長が決まり、新部長（2 年生）をリーダーとして部活動の練習が展開しています。見ていると、三田中の部活動の移行期の順調な姿があります。これから、三田中の中核になる 2 年生は、7 月 22 日（月）～25 日（木）の 3 泊 4 日で実施した夏季学園を見事、成功させ、様々な自然体験をして大きな成長を遂げて帰ってきました。2 年生は、その成長した力を発揮して、2 学期は、三田中の屋台骨として、1 年生に三田中の良い伝統を教えながら、自らも様々な場面でデビューを飾ってほしいと思います。

そういう中で、9 月 6 日（金）に生徒会選挙が行われます。1、2 年生のデビュー戦でもあります。生徒会は、学校の「心臓部」です。よい学校かどうかの判断は、生徒会の活動を見れば、すぐわかります。それは、学校の主役は、生徒だからです。生徒会が主体になり、生き生きと活発に活動し、そこに、たくさんの生徒の躍動感や活躍する姿が見られる学校は、素晴らしい学校です。三田中学校は、授業でも特別活動でも、生徒の「主体性」を大切にしています。そういう意味で、「主体性」第一主義の学校です。当然、三田中学校の主役は、生徒の皆さんです。ですから、皆さん自身が、三田中学校をどうしたら、さらに良い学校にすることができるのか、主体的に考えて具体的な行動を起こさなければなりません。立候補した 1、2 年生が、三田中のよき伝統を守りながら、どんな新しい挑戦をして、三田中学校をどういう方向に導こうとしているのか、よく、耳を傾ける必要があります。その考えや意見をしっかりと聞いて、自分なりの考えを導き出して、主体的に投票することが大切です。生徒会選挙に、積極的に参画し、未来の三田中学校を考える第一歩にしましょう。

2 学期も、皆さんが主役です。皆さんの大いなる活躍を期待しています。

○ 三田中オープンキャンパス

7月13日(土)に三田中オープンキャンパスが実施されました。

・授業公開

1～3校時に全学年で授業公開、3年生は2・3校時に昨年度の卒業生6名を招き、高校生活の体験談や受験に向けての夏休みの使い方、高校の選択・決定の流れなどの具体的に聞くことができました。真剣に耳を傾けていました。

・小学生体験授業(数学・理科)

2校時、アカデミーの小学校6年生が数学(文字の式の利用)・理科(葉脈の標本づくり)の授業を体験しました。中学校で学ぶ内容を楽しく理解することができ、中学校入学に向けて希望や期待を膨らませていました。

・第1回学校説明会

本校の概要や行事予定、一日の流れ、施設の紹介、生徒会活動、部活動など特色ある教育活動を中心に説明をしました。次回の三田中オープンキャンパスは10月5日(土)、新入生説明会は2月29日(土)14時から予定しております。



○ 夏季学園

7月22日(月)～25日(木)で、2年生が新潟県十日町方面に夏季学園に行ってきました。

1日目は学校での出発式後、まず宿舎に向かい昼食をとり、工芸体験(まゆ細工、和紙づくり、友禅染、アケビつる細工、草木染め)に取り組みました。どれも立派な作品ができあがりしました。作品は、2学期の作品展で展示します。夕食後、ホテル観賞に出かけ、都会では味わえない幻想的な体験をしました。

2日目はそば打ち、笹ずし、天ぷら、米粉ピザやのっぺい汁などの田舎料理づくりの食体験をしました。各自、素朴な味を堪能していました。午後は、信濃川でのラフティング体験、当日の朝、大雨のため、激流でしたが果敢に挑んで、大自然を満喫してきました。温泉につかり、冷えた体をほぐし、夜はレクリエーションタイムで、大いに盛り上がりしました。

3・4日目は、いよいよ3地区に分かれての農家民泊を行いました。朝、バスで民泊先に向かい、それぞれの農家で午前・午後と農業体験、夜と民泊先で、とれたての野菜や愛情いっぱいの手料理をいただきながら、お世話になった方や友達との楽しい団らんの時間を過ごしました。

最終日は、地区ごとに民泊閉園式後、途中昼食をとり、予定の時間より早く帰校しました。この3泊4日で、友達との友情を深めるとともに、協力する大切さを学び、一段と学級の絆を強めることができました。これからの学校生活にこの経験を生かしてください。



○ 小学生部活動体験

7月30日(火)～8月2日(金)で、アカデミーの小学校を中心に部活動体験を行いました。部活動を楽しみに入学してくる参加していた小学生の笑顔あふれる姿に、中学生たちはもちろん顧問も来年度に向けて胸を躍らせていました。詳細は、学校HP「学校ブログ」をご覧ください。



★ 9月上旬～10月上旬のおもな予定 ★

9月 4日(水)	区水泳記録会(代表選手) 教育相談週間(～7/10)	9月 20日(金)	救急救命講習会(1年)
9月 6日(金)	生徒会役員選挙	9月 26日(木)	中間考査(社会・英語・理科)
9月 7日(土)	海外派遣報告会(青山中にて)	9月 27日(金)	中間考査(数学・国語)・学活
9月 9日(月)	朝礼	9月 28日(土)	授業日・進路説明会(3年) 学校公開週間・作品展始(～10/11)
9月 11日(水)	3年到達度テスト 区教育研究会	9月 30日(月)	朝礼
9月 12日(木)	専門委員会(後期始)	10月 1日(火)	(授業日) 専門委員会 安全指導
9月 14日(土)	授業日 道徳授業地区公開講座	10月 2日(水)	区教育研究会
9月 17日(火)	認証式	10月 3日(木)	避難訓練
9月 18日(水)	命の大切さを学ぶ授業(1年)	10月 4日(金)	英語検定